



Commission scolaire  
de l'Or-et-des-Bols

## PORTRAIT DE L'ÉCOLE

L'école Des Explorateurs est fière de compter sur une équipe dévouée, professionnelle et passionnée.

Afin d'accompagner nos 362 élèves, notre équipe se compose de 45 membres du personnel dont 19 titulaires, 4 spécialistes, 4 orthopédagogues, 4 techniciennes en éducation spécialisée, 2 préposées aux élèves handicapés, 6 éducatrices en service de garde, 1 technicienne en service de garde, 3 surveillantes d'élèves, 1 bibliothécaire et 1 secrétaire d'école.

Le petit déjeuner est le fondement d'une belle journée. C'est pourquoi nous offrons le service à certains enfants grâce au programme Club des petits déjeuners. L'école Des Explorateurs remercie tous les bénévoles qui contribuent au succès de ce programme !

Les valeurs véhiculées dans le projet éducatif de l'école sont:

**Humaine:** respect et ouverture aux autres

**Engagement:** participation et persévérance

**Égalité:** tolérance aux différences - égalité des chances

**Innovante:** créativité et renouvellement



# École Des Explorateurs

## Rapport annuel 2018-2019

### MOT DU PRÉSIDENT DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT- SONNY DALLAIRE LÉVESQUE

Chers parents,

C'est avec beaucoup de fierté que je vous présente ce rapport annuel du conseil d'établissement. Nous avons eu quelques changements, dont la direction qui en était à sa première année complète, avec ce changement les orientations de l'école ont changé dont celui de mettre plus de vie dans notre école. Toute l'équipe du conseil d'établissement et le personnel ont travaillé très fort pour améliorer la vie étudiante de nos enfants. Cette année l'équipe a travaillé à renouveler le plan éducatif, le plan de lutte contre la violence et intimidation, a créé un Organisme de Participation des Parents (OPP) et plusieurs autres dossiers. Notez que ces 2 plans seront communiqués sous peu ou en début d'année prochaine. Nous avons aussi souligné quelques problématiques qui sont ou seront réglées prochainement, amélioré les jeux dans la cour d'école pour le troisième cycle, informations aux parents, un journal étudiant a été créé, demande d'ajout de support à vélo.

Nous avons fait beaucoup de travail et soyez assurés que l'on continuera l'an prochain. Nous allons commencer l'année avec le plan de lutte contre la violence et l'intimidation qui sera approuvé et qui vous sera communiqué par la suite. Je souhaiterais que l'an prochain soit une année où l'on travaille beaucoup sur cet aspect. L'école ne peut pas tout régler, mais si toute la communauté se mobilise on pourrait faire un bon bout de chemin!

En mon nom et celui des autres membres du conseil d'établissement, je profite de cette tribune pour remercier tous nos parents bénévoles, le personnel et nos commanditaires.

Nous vous souhaitons un très bel été et soyez prudents dans vos activités, déplacements.

Sonny Dallaire Lévesque,  
Président du conseil d'établissement



### MOT DE LA DIRECTION GINETTE PALIN



*C'est avec beaucoup de fierté que je vous présente le rapport annuel 2018-2019. C'est sous le thème **Lire c'est rêver les yeux ouverts!** que l'année scolaire 18-19 s'est orientée. En effet, ce thème a teinté l'année scolaire pour inviter les élèves à se surpasser, à persévérer, à s'ouvrir sur le monde et ainsi poursuivre leurs rêves.*

*Encore une fois cette année, je tiens à souligner la contribution de l'équipe-école qui a su déployer ses compétences aux services de l'ensemble des projets vécus dans notre école. Tous ensemble, nous offrons un service éducatif important à la clientèle de Malartic et des environs.*

*Les services directs aux élèves sont rendus possibles grâce à notre équipe compétente et passionnée. Chers membres de l'école Des Explorateurs, vous avez tous à cœur la réussite de nos jeunes, peu importe la forme que cette réussite prendra. Je vous remercie pour tout ce que vous faites pour les jeunes de notre école.*



- Participation aux journées de la culture.
- Création par les titulaires du préscolaire et de certains groupes du primaire d'un groupe privé FACEBOOK pour favoriser une façon simple de communiquer avec les parents.
- Pour une quatrième année, la mise en place du programme de Maternelle 4 ans pour 14 élèves.
- Activités de promotion de la lecture. Plusieurs situations ont été présentées: des activités de jumelage, grands avec petits; lectures interactives; lecture à la plage, etc.
- Journée persévérance: approche positive.
- L'école Des Explorateurs maintient son statut d'école « Vert Brundtland ». Plusieurs activités ont eu lieu afin d'encourager les pratiques à protéger notre planète. Activités dignes de mentions: cueillette de sacs de lait pour la confection de matelas pour les sans abris, recyclage de piles et de crayons etc, et surtout la plantation d'arbres en collaboration avec la Ville de Malartic et le IGA Demers.
- Carnaval : le 1<sup>er</sup> mars les élèves ont vécu une journée d'activités à l'extérieur organisée dans le cadre de la promotion des saines habitudes de vie.
- Ouverture sur les familles en les invitant à diverses activités à l'intérieur des classes.
- Implication communautaire en participant à amasser des goupilles pour la petite Magalie Dumas pour l'achat futur d'un fauteuil roulant.
- Formation d'une Harmonie sous la direction du professeur de musique
- Projet d'horticulture par les élèves de 4<sup>ème</sup> année.
- Participation au concours « château de neige » organisé par l'OPP.

### IMPLICATION ET COLLABORATION DES PARENTS

Nous profitons de cette fin d'année pour vous remercier chers parents de travailler avec nous tous pour mettre en place les conditions gagnantes et ainsi éveiller l'esprit des enfants ! Votre soutien nous permet de les accompagner dans le cheminement constructif de leurs apprentissages dans un environnement riche et stimulant.

L'éducation est une responsabilité partagée entre l'école, la famille et les autres intervenants communautaires. C'est donc pour cette raison que nous vous remercions de faire partie intégrante des expériences scolaires de vos enfants, en vous impliquant activement dans leurs apprentissages.

L'engagement des élèves à l'école Des Explorateurs est maximisé par l'engagement des parents envers l'éducation de leurs enfants.

Un merci tout spécial à l'OPP (L'Organisme de Participation des Parents) pour son implication et le bénévolat fait tout au long de l'année.

Sauvons la planète un arbre à la fois !

#MAI  
#faitdebois



IGA  
Marché  
Demers

École Des Explorateurs



## ÉCOLE / COMMUNAUTÉ

Nous tenons à remercier nos nombreux collaborateurs. Sans vous, rien de tout ceci ne serait possible. L'école Des Explorateurs a le privilège d'avoir des partenaires qui sont avec nous depuis plusieurs années, et nous avons cru important de les honorer.

- Ville de Malartic
- Maison de la Famille de Malartic
- Comptoir alimentaire de Malartic
- Marché Demers– IGA
- Sûreté du Québec
- Club Optimiste de Malartic
- École secondaire Le Tremplin
- Mine Canadian Malartic
- Centre de Réadaptation la Maison
- Centre Jeunesse
- Restaurant Buffet Oriental
- Fonds Essor
- Machinerie Roger
- Club de hockey Old Timer
- Corporation Victoire
- D. Lemire Débosselage
- Marché aux puces
- Dumco
- Conservatoire de musique de Val-d'Or

Et pour l'acquisition de Tolkien, notre chien d'assistance émotionnel Mira, nous tenons à remercier tout particulièrement:

- Construction Pépin Fortin
- Mine Canadian Malartic
- Clinique Vétérinaire Boréale
- Mine de Bois
- Club Optimiste Malartic



## ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES

### Investissements particuliers

Travaillant pour la réussite de tous les élèves, nous avons choisi de doubler les services complémentaires prévus (enseignantes ressources, orthopédagogues, éducatrices spécialisées, préposées aux élèves handicapés).

Nous avons investi pendant l'année à l'achat des livres pour garnir notre bibliothèque et les classes du premier cycle et du préscolaire afin de répondre ainsi aux profils de lecteurs de nos élèves (près de 7 924 \$).

L'achat de plusieurs outils technologiques a fait partie de nos priorités. L'acquisition de 24 I pads pour l'enseignement en atelier en est un exemple.

Nous avons pu aussi faire l'achat de tables en U pour faciliter l'aide en sous-groupe pour les classes avec l'aide d'un don spécial.

### Activités de financement

Cette année, l'équipe-école a pris l'initiative de faire des ventes par catalogue comme campagne de financement et a récolté 11 096 \$.

Ces fonds ont été utilisés pour faire vivre à tous les élèves de l'école Des Explorateurs des activités tout au long de l'année (Arbres en arbres, activités aquatiques à la piscine de l'école Le Tremplin, cinéma, visite du Toukiparc, Miellerie La Grande Ours pour ne nommer que ces exemples).



### Développement du plein potentiel de tous

- ⇒ **Offrir des services adaptés à la diversité des élèves et de leurs besoins:**
  - ◆ Miser sur la prévention et l'accompagnement des élèves ayant des besoins particuliers, en difficultés d'adaptions et d'apprentissage.
  - ◆ Fournir aux élèves les fondements pour apprendre tout au long de la vie. Intensifier les interventions auprès des élèves du préscolaire et du premier cycle du primaire pour leur offrir des bases solides pour l'apprentissage de la lecture.
  - ◆ Soutenir l'atteinte du plein potentiel de tous les jeunes dans le respect de leurs besoins, de leurs champs d'intérêt et de leurs capacités particulièrement chez les garçons, les élèves handicapés et en difficulté d'apprentissage, les élèves issus de l'immigration et des Premiers Peuples.
  - ◆ Offrir un milieu de vie qui permet aux élèves de bouger soixante minutes par jour.
- ⇒ **Assurer le développement d'un environnement sain, sécuritaire et stimulant:**
  - ◆ Augmenter les compétences d'intervention en gestion des comportements de l'ensemble du personnel.
  - ◆ Mettre en place l'approche positive.
  - ◆ Soutenir le développement d'habilité sociale par des suivis plus constants.
  - ◆ Ré-écriture des mesures de sécurité et d'encadrement à l'école afin de rendre notre plan de lutte plus concis et ainsi répondre à des facteurs de protection que sont la classe, l'école et la cour d'école, et ce, pour chacun des élèves.
- ⇒ **Inclure la communauté pour la réussite des élèves:**
  - ◆ Offrir aux parents et aux partenaires communautaires une place dans la vie de l'école.
- ⇒ **Valoriser le potentiel pédagonumérique et favoriser le développement d'une citoyenneté à l'ère du numérique:**
  - ◆ Utiliser des Ipad (comme outils d'apprentissage), à tous les cycles.
  - ◆ Apprendre la programmation avec l'aide des souris de programmation au préscolaire et au premier cycle.
  - ◆ Implanter la robotique au 3<sup>ème</sup> cycle.

